
令和 6 年度 第 1 回合志市立図書館協議会 

開催日時 2024 年 6 月 21 日(金)午後 2 時～ 

開催場所 西合志図書館 集会室 

  出席委員 
緒方幸代 高田幸伸 河口賀子 太田ゆかり 浦本智子 出口美子 

筑紫紀子 上村りえ子 

  欠席委員 佐藤政臣 正泉寺秀人 

  

職務出席者 

及び説明者 

生涯学習課         課長          牧野淳一 

                 主幹          米村大 

                      

合志市立図書館        館長         髙本孝一                 

統括責任者     岩下早希 

副統括責任者   鶴岡亜希子 

副統括責任者   末永静 

  

開催形態 公開 傍聴者  なし 

議題 

次第 

1.開会 

2.館長挨拶 

3.議題      

（1）委嘱状の交付 

（2）令和６年度図書館要覧説明 

（3）図書館事業の進捗について 

  ア,図書館事業経過報告 

  イ,市生涯学習課から 

（4）今後の図書館事業等予定について 

4.閉会 
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1. 開会 

2. 館長挨拶 

3.  議題： 

（1）委嘱状の交付 

新任委員への委嘱状交付。 

 

（2）令和６年度図書館要覧説明 

図書館要覧の資料に沿って説明。 

 

令和６年度の事業予算の中に、ブックスタート事業が載っていないのはどうしてです

か。 

 

今までは図書館事業としていましたが、図書館事業よりも生涯学習の事業という形にな

ったので予算区分が別になりますが、ブックスタートは図書館の職員が今まで通り行っ

ています。 

 

天文台指導員について、養成講座を受ける場合に年齢制限などはあるのでしょうか。 

 

高校生から受け付けています。 

 

天文台指導員養成講座を今年度も開講しますか。 

  

今年度は予定していませんが、また近いうちにしようとは思っています。 

 

令和 6 年度の図書館職員の数が 1 人減っているのはなぜでしょうか。 

 

職員の数が減りましたので、非常勤を常勤にし、勤務日数を増やすなどして対応しまし

た。これから常勤を増やす予定です。 

 

仕事に支障はないのでしょうか。 

 

皆頑張って対応しております。 

 

図書館の指定管理が今年度までになっており、来年度では人件費を増やす方向で要

求をしています。 

 

他に質問はありませんか。なければ次に進みます。 

 

（3）図書館事業の進捗について 

 ア，図書館事業経過報告 

・朗読と語りのフェスティバル in 合志を令和 6 年 4 月 27 日（土）に開催。 
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・英語のお話会を令和 6 年 6 月 29 日（土）に開催。 

・きくち圏域電子図書館についてパワーポイントを使って説明。 

 

朗読と語りのフェスティバル in 合志はとても良い企画だと思いました。何か質問はあり

ますか。 

 

朗読と語りのフェスティバル in 合志に参加させて頂き、長年継続して朗読をされている

方々のボランティア精神が感じられてとても素晴らしかったです。是非このようなイベン

トを継続して頂きたいです。子どもたちにとっても聞く事は必要だと思います。 

 

イ，市生涯学習課から報告 

・システム更新・・・LiCS2 から LiCS3 になり、図書館のパソコンも新しくなった。 

・ＬＩＮＥ連携・・・周知中ですが資料の検索、イベントの情報を見る事が出来る。アカウン

トの登録をする事で利用カードのバーコード表示、資料の予約が可能となった。 

・電子図書・・・きくち圏域電子図書館に参加し令和 6 年 7 月１日より開始予定。 

・空調設備の改修・・・西合志図書館の空調照明設備改修を令和 6 年 10 月 28 日から

10 月３１日までを中心に工事を進めて行く予定。 

 

何か質問はありますか。 

 

ＬＩＮＥ連携のやり方を教えて頂きたいです。 

 

ＬＩＮＥ連携は、友達登録の所の QR コード読み取りがありますので、それで友達登録を

して頂き、自分の図書館カードの番号とパスワードを入力すると連携する事ができま

す。連携すると携帯に図書館のバーコードが出てきますのでカードがなくても貸し出し

が出来るようになりました。 

 

ＬＩＮＥ連携をするにあたり最初の読み取りはどこで出来ますか。 

 

QR コードは館内に表示しておりますし、お知らせのチラシもカウンターに置いてありま

す。また合志市立図書館のホームページにも QR コードを載せています。 

 

ＬＩＮＥ連携をするにあたり、図書館の利用カードを作らないとできないという事ですか。 

 

はい。まずは図書館の利用カードを作ってもらう必要があります。 

 

電子図書館は 7 月 1 日から利用ができます。また学校の方で子どもたちはタブレットか

らも利用ができるようになります。利用制限を設けるかは未定ですが、図鑑系などは自

由に読めると思います。 

 

電子図書館を一番使っているのは子どもたちが多いです。「どっちが強い」や「世界史

名探偵」「日本史名探偵」などが９割ほど読まれています。大人の利用が少ないのはベ
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ストセラーなどが読めないからだと思います。著者によって電子化されていない事が

多々あるとの事です。大人の方にも利用をして頂きたいので、考えて資料を入れて行こ

うと思っています。また、図書館に来ることができない子どもたちや、ご高齢の方、目の

不自由な方も自動音声機能が付いていますのでどこでも読む機会を提供できるところ

が電子図書館の良さだと思います。 

 

電子図書館を利用するにあたり、年齢での利用制限はシステムでできるものでしょう

か。何でも読めるという事になるので親や先生など不安な部分が出て来るのではない

かと思います。 

 

公共図書館の電子図書館なので、利用制限をするような資料は入ってないので安心し

て大丈夫です。 

 

きくち圏域電子図書館の周知はどうされているのでしょうか。７月からという事なのです

が情報が全く入って来ません。 

 

校長会議での周知と、ホームページにも載せる予定です。 

 

８月の広報に載る予定です。 

 

何か質問はありませんか。ＬＩＮＥで利用カードの番号を表示できるという事でカードは

廃止して行く方向にあるのでしょうか。 

 

利用カードとＬＩＮＥは両立していく方向です。 

 

利用カード番号だけ発行する事もできますが、今のところ両立して行く予定です。 

 

カード全撤廃は携帯をあまり利用されない方たちの為にも止めて頂きたいです。 

 

ＬＩＮＥ連携や電子図書館など始まったばかりなので様子を見ながら実施して頂きたいと

思います。他に質問はありませんか。なければ次に進みます。 

 

（4）今後の図書館事業等予定について 

・令和 6 年 11 月 15 日（金）「こどもの本の森図書館」に図書館協議会で研修視察に行く

予定。 

 

なかなか他の図書館に行く機会がないので是非実現して頂きたいです。何か質問はあ

りませんか。 

 

初めて図書館協議会に参加して、資料に行事予定と記載がありますが、お手伝いとし

て出るという事でしょうか。 

 



髙本館長 

 

浦本委員 

 

髙本館長 

 

 

緒方会長 

 

 

河口委員 

 

 

 

 

 

牧野課長 

 

筑紫委員 

 

牧野課長 

 

高田委員 

 

髙本館長 

 

 

緒方委員 

行事を記載しているのは、皆さんに知ってもらう為に載せています。 

 

図書館協議会に参加しているが、今後どういうお手伝いをすればいいのでしょうか。 

 

ありがとうございます。お時間がある時に行事など参加して頂く事や、図書館に来館さ

れた時などお気づきの点がありましたら教えて頂けたら幸いです。 

 

初めての図書館協議会に参加されて分からない事や意見がありましたら教えて下さ

い。 

 

おはなしポケットに所属しており、毎週土曜日ヴィーブル図書館でお話会をしているの

ですが、お話会の周知の件で意見が出ており、看板など図書館の方に行かないと分か

らない状態なのでもっと色んな所に設置して欲しいです。せっかく良い絵本を選んで 30

分のプログラムを作って行ったところ誰も来なかったようで残念だったという事でした。

周知の方をよろしくお願いします。 

 

生涯学習課の方でも周知をします。 

 

乳幼児健診の時でもお知らせをしたらどうですか。 

 

周知の仕方を色々考えますので、生涯学習課の方まで相談に来て下さい。 

 

合志市の小中学校生は図書館の利用カードを全員持っているのでしょうか。 

 

全員持っているはずです。小学校に入学された時に利用申込書に記入して頂き、図書

館の利用カードを作成します。 

 

閉会の挨拶 

 


